

# Noticiero de Soria

Sábado 3 de Noviembre de 1900.

DIRECTOR Y PROPIETARIO: PASCUAL P. RIOJA

AÑO XII—NÚMERO 1.065



Todos los señores Sacerdotes que deseen celebrar el Santo Sacrificio de la Misa el lunes próximo 5 del corriente en la Ermita de Nuestra Señora de la Soledad, en esta capital, pueden aplicarlas por el eterno descanso del alma de D. Manuel Delgado Moreno.

## IMPORTANTE

### Sociedad minera Hijos de Numancia.

Por acuerdo de la Junta directiva, se saca a pública subasta en esta Capital el día 15 de Noviembre actual y hora de las once de su mañana, la construcción de un pozo de TREINTA METROS de profundidad y una sección rectangular de 2'50 por 1'50 metros, en el término municipal del Royo y sitio denominado Razón, bajo el tipo de tres

mil pesetas y bases que se consiguen en el pliego de condiciones por el que ha de regirse la construcción, el que se halla de manifiesto en el domicilio del presidente de la Sociedad, D. Santiago Ruiz, Collado, 27.

Las proposiciones deberán hacerse en pliego cerrado acompañando el recibo del Tesorero de la Sociedad D. Venancio Morales, de haber depositado el 1 por 100 del tipo de subasta.

Soria 3 de Noviembre de 1900.

EL PRESIDENTE,  
Santiago Ruiz Lería.

## Subsistencias.

### ¡ABAJO LOS ACAPARADORES!

Nunca atacamos por sistema ni nos guía espíritu ruin de contradicción tratando de causar daño á sabiendas.

Al exclamar hoy ¡ABAJO LOS ACAPARADORES! es porque en nuestra capital se están ya enseñoreando de tal modo, con tal descaoro y tan despiadadamente abusando del público consumidor, que si grande es su libertad ó su libertinaje, no es menor la indiferencia de las Autoridades locales que les dejan hacer lo que les viene en gana.

Y hay que reproducir en letras gordas lo que las vigentes Ordenan-

zas Municipales prescriben para saber de una vez si el señor Alcalde de Soria está ó no está dispuesto, en bien de sus administrados, á que se cumplan ó no se cumplan.

Dicen así esas Ordenanzas:

«A fin de evitar alteraciones de precios y monopolios, los conductores de artículos de consumo harán plaza con ellos para su venta al por menor, por espacio de tres horas en los días ordinarios, ó sea de ocho á once de la mañana y hasta la una de la tarde en los días de mercado.»

—¿Que los acaparadores salen á los caminos á comprar mercancías para burlarse mejor del público? Pues... medios tiene la Autoridad de evitar todo abuso, y no hemos de inmiscuirnos en sus grandes iniciativas que pueden desplegarse con el mayor tacto y rigor, seguramente, captándose si así lo hace, el beneplácito de sus administrados, que hoy protestan de que tal no se haga para bien de todos.

O sobran las Ordenanzas, ó derogir como deben, hay que decir...

¡Abajo los acaparadores!

Que los hay de todos los géneros y para todos los gustos.

## VIDA DEL CAMPO

### La siembra del trigo.

La siembra es una operación mecánica cuya importancia económica desconocen muchos de los que la practican. Echar grano sobre la tierra y envolverlo para que germine, es cosa que todos podemos hacer; pero distribuirlo á voleo en la cantidad estrictamente necesaria, según sea la condición del terreno, y voltear la tierra para que la simiente quede á conveniente profundidad para su germinación y desarrollo posterior de la planta, no es operación que todos practican con conocimiento de causa.

La cantidad de simiente que debe emplearse por unidad superficial depende de la variedad cultivada, naturaleza y fertilidad del suelo y modo y época de la siembra.

Cuando ésta es tardía, debe ponerse más simiente que cuando se practica en su verdadero tiempo.

De las variedades que ahijan más y son de grano pequeño, se emplea menos volumen que de las que reúnen las condiciones opuestas. En las tierras fértiles y propias para el trigo, se emplea menos simiente que en los suelos de fertilidad media y en los algo sueltos. Cuanto más fertilidad tenga el suelo, menos simiente se necesita.

Unos dos hectólitros por hectárea puede tomarse como regla general, sin perjuicio de que el labrador en sus fincas, teniendo en cuenta los resultados de años anteriores, determine las cantidades que á cada una conviene.

La simiente debe distribuirse con toda la igualdad posible por un buen obrero, y, á ser posible, debe enbrirse con arados de varias rejas, y mejor si están provistos de pequeñas vertederas, que dejan cubierto el grano con más perfección. Los que no dispongan de esta clase de arados han de hacerlo con el arado común ó con el de vertedera, teniendo en cuenta que la labor de cubriha de ser muy poco profunda.

Tales acontecimientos me decidieron á desembarcar en Mosseib, pues la guerra que buscaba á las manos se me venía, siendo fácil que más abajo no encontrase tan pronta y favorable ocasión; pero antes de llegar al sitio convenido, y después de maduro examen decidí también, y así se lo exigí con juramento á Tristán, ocultar, pasase lo que pasase, nuestros nombres, nuestro origen y nuestra estancia, conquista y aventuras en Armenia. Las razones que tuve como fundamento de resolución tan extraña á primera vista, fueron varias y todas importantes.

Era una de ellas el natural amor propio, que repugnada descubrir el nombre de quien había sido hasta unos meses antes señor feudal en un gran pueblo y ahora veíase solicitando cualquier puesto de combate en ejército desconocido. A esta razón se agregaba otra de mucho peso para quien, como yo, estaba en antecedentes. Al principio del reinado de Kublai, que comenzó en 1259, y considerando la imposibilidad en que se encontraba de gobernar él solo tan grandísimo imperio como era el suyo, lo dividió en cuatro partes: conservó para sí la gobernación de China, Mongolia, Karakorum, Corea, Kamul, Thibet y los reinos transgangéticos, es decir, toda el Asia oriental; y encargó á su tío Tchagatai el gobierno ó dirección del Mawarannahar, que comprende el Turkestan, se extiende por el Asia del

## CAPÍTULO XIV

Que cuenta lo que le pasó con el señor de Mosseib, y el gran peligro de que se libró antes de llegar á Babilonia.

To los estos pormenores que doy de los principales sitios por donde pasé, se los debo al armenio que con nosotros navegaba, y él nos enseñó otras varias curiosidades del camino, como es la famosísima muralla médica, llamada Sid Nimrud, hoy en completa ruina, que se extiende desde el Éufrates al Tigris y que fué construída hace muchos siglos para resistir las invasiones de los pueblos más al Norte situados.

Pasábamos las noches en reposo, por los riesgos de la navegación entre tinieblas, y á tales horas se montaba una guardia para defensa de viajeros y mercancías contra los bandidos mesopotámicos ó siríacos, que en grandes grupos recorren aquellos desiertos. Comíamos de las viandas que en las etapas encontrábamos, y el tiempo no dedicado al sueño ó al alimento, cada cual lo empleaba á su guisa,

Art. 248. Se prohíbe el lavado de ropas, perros, verduras y demás objetos en los pilones de las fuentes y abrevaderos; el que lo verificare incurrirá en la multa que proceda.

Art. 249. No podrá sacarse el agua de los pilones y abrevaderos con cubas de riego, sin permiso del Alcalde del distrito respectivo.

Art. 250. El ganado que abreve le hará suelto ó sujeto por medio de ronzales y de ningún modo unido ó enganchados en cualquier clase de vehículo, debiendo colocarse éstos de modo que no intercepten el tránsito público y fuera del terreno en que se halle emplazado el abrevadero.

Art. 251. Son propiedad del municipio las aguas sobrantes de sus fuentes y demás establecimientos públicos.

## CAPÍTULO V

### Lavaderos.

Art. 252. El lavado de ropas se hará en los lavaderos públicos y ríos del término municipal, excepto

Noticias

Atentamente hemos sido invitados por el señor Director y Catedráticos de este Instituto provincial para el solemne acto de apertura de las clases nocturnas para obreros, que tendrá lugar mañana domingo á las once y media de la misma en el salón de actos de aquel establecimiento de enseñanza, estando á cargo del catedrático don Manuel de Sandoval y Cútolí el discurso de inauguración.

Pasado mañana lunes comenzarán dichas clases nocturnas para obreros.

Las enseñanzas que por ahora se darán, su distribución, horas y señores profesores encargados de su explicación serán las siguientes:

—Gramática castellana, los lunes y jueves, de siete á ocho de la noche, á cargo de don Pedro Bañares.

—Aritmética y Algebra, los martes y viernes, miércoles y sábados, de siete á ocho idem, á cargo de don Manuel García Molina.

—Geometría, los lunes y jueves, de ocho á nueve idem, á cargo de don Lorenzo Cabrerizo.

—Física y Mecánica, los martes, miércoles y viernes, de ocho á nueve idem, á cargo de don Primitivo Sotés.

—Agricultura, los lunes y jueves, de siete á ocho idem, á cargo de don Lucas Fernández Navarrod.

—Fisiología é Higiene, los martes y viernes, de siete á ocho idem, á cargo de don Víctor Casado.

—Dibujo, los miércoles y sábados, de siete á ocho idem, á cargo de don José Alfonsetti.

—Teneduría de libros, los lunes y jueves, de ocho á nueve idem, á cargo de don Antonio Carrillo de Albornoz.

—Geografía Comercial, los martes y viernes, de ocho á nueve, á cargo de don Eduardo Velasco.

—Francés, los miércoles y sábados, de ocho á nueve idem, á cargo de don Julio Trouillouid.

—Elementos de literatura, los lunes y jueves, de ocho á nueve idem, á cargo de don Manuel Sandoval y Cútolí.

La matrícula es gratis y podrá hacerse durante todo el curso en la Secretaría del Instituto.

Los alumnos podrán matricularse en las enseñanzas que más sean de su agrado, teniendo en cuenta que para hacer la matrícula de Mecánica ó Física, han de haber estudiado la Aritmética, Algebra y Geometría, y que al estudio de esta última ha de preceder el de aquellas.

Es digna de aplauso la conducta y honradez del Ordenanza de la Administración de Correos de Soria Pedro Llorente Ledesma, que el martes último al revisar el buzón se halló un pliego de valores, que había sido depositado ignorantemente como se hace con las cartas ordinarias, apresurándose dicho Ordenanza á recoger aquel pliego y entre-

garlo á su Jefe para que los valores contenidos se reconociesen.

Parece mentira que haya personas que ignoren los procedimientos de certificar y asegurar los valores que por el correo remitan.

Si el Ordenanza Llorente hubiera obrado de mala fé, nula hubiera sido toda reclamación.

A cada uno lo suyo, y en esta ocasión merece el susodicho Ordenanza no solo justos aplausos, sino la recompensa debida.

Hoy se ha publicado un *Extraordinario* del «Boletín Oficial» de la provincia con la exposición y Real decreto del ministro de la Guerra y el Decreto de suspensión de garantías en toda la península é Islas adyacentes y la Real orden circular del ministro de la Gobernación á los Gobernadores civiles.

Durante el mes de Octubre que acaba de finar, se han sacrificado en el Matadero de Soria 17 vacas; 79 terneras; 103 carneros; 80 ovejas; 1.022 corderos; 61 machos cabrios y 133 cerdos. Total de reses 1.475, habiendo arrojado un peso total de 23.702 kilos.

EL ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos, abre el apetito, tonifica y ayuda á las digestiones.

En el tren correo de anoche salieron para Andalucía más de trescientos trabajadores de los pueblos de nuestra Sierra que van á la recolección de la aceituna de los Molinos aceituneros.

La Feria de Almazán que ha comenzado hoy promete hallarse muy concurrida.

De la parte de Pinare, según nos escriben de Abejar, han salido multitud de feriantes conduciendo mucho ganado vacuno del país, bastantes yeguas y caballos y algunas mulas.

El primer tren especial saldrá de Soria mañana domingo á las nueve y cuarto de la misma y el martes próximo el segundo tren.

Es mucha la gente que acude á dicha Feria.

Desde el número próximo comenzaremos á publicar una serie de pequeños Cuentos de nuestro colaborador P. Amén, tan conocido de nuestros lectores.

La nueva Sociedad de recreo «La Perla Soriana» ha aplazado por ahora el Baile de inauguración que pensaba celebrar.

Esta mañana á las ocho ha contraído matrimonio en la iglesia de El Salvador el apreciable joven soriano Anastasio Nieto, antiguo dependiente de la ferretería de don Claudio Alcalde, con la estimada joven Sebastiana de Miguel.

Ha sido madrina la distinguida señorita Pilar

Velaz Sanz y el padrino don Claudio Alcalde, siendo numeroso el acompañamiento.

Reciban los recién casados nuestra enhorabuena deseándoles muchas felicidades en su nuevo estado.

Al interior lo mismo que en afecciones de la piel producen maravillosos resultados.

(Desconfiad de las imitaciones.)

Don Javier Santero, Doctor en Medicina, Catedrático de operaciones en la facultad de Madrid etc.

Certifico: Que habiendo hecho uso de la preparación del Sr. Vivas Pérez, «Salicilatos de bismuto y cerio», en mi práctica, he obtenido con ellos sorprendentes resultados, principalmente en la «disenteria, flujos diarreicos y tópicamente» en las «afecciones cintáticas de la piel.»

Para que pueda hacerlo constar el interesado doy la presente en Madrid á 16 de Octubre de 1888.—JAVIER SANTERO.

Tan excelente le ha parecido á nuestro colega de Burgos El Papamoscas, el proyecto del señor Sánchez Malo, que *mutatis mutandis* lo aplica á aquella capital, donde en gran parte desea que se realice.

Lo cual nos prueba más y más, la bondad que tan buen proyecto encierra.

Hoy tenemos el gusto de aumentar el número de las adhesiones con los siguientes nombres que transcribimos muy gustosos.

En Soria, don Francisco de P. Abad.

En Abejar, los señores don Cesáreo Hernández y don Miguel García.

—Siguen admitiéndose adhesiones.

EL VICHY ESPAÑOL.—Véase el anuncio de 4.ª plana.

Al fin hoy se ha dado principio al asfaltado de las calles de Zapatería y Real, que ya era hora para bien de los vecinos de dichas calles.

Esta mañana en carruaje particular ha salido para la villa de Almazán el señor Gobernador civil de la provincia, en donde regresará según tenemos entendido el lunes próximo.

Recomendamos la atención á todos los que quieran participar en una empresa sólida y que promete buenos resultados, el anuncio de la casa WINDUS & CIA., DE HANBURGO en nuestro número de hoy.

Hallándose trabajando en las obras que en la casa rectoral del pueblo de Bliccos se hacen á expensas de la señora marquesa del Vadillo, los albanelos sorianos Juan López, Gregorio Valero, Euge-

nio Santa Ana y N. Fuentetova, en unión de Blas Jiménez, de Nepas, y de Fernando Jiménez, de Bliccos, con el párroco de este pueblo don Eliseo González, se empezó á hundir la pared recién construida de siete metros de altura, sosteniéndose el señor cura sobre la solera y cayendo todos los demás al suelo envueltos entre piedras y maderos sin recibir lesión alguna.

El hecho parece verdaderamente milagroso, y de enhorabuena puede decirse que están unos y otros, lo cual en medio del percance sucedido, celebramos.

CASI INCREÍBLE

Hechos relatados por una comadrona de gran experiencia

Todos los médicos y comadronas saben que los hechos de que habla la siguiente carta son verídicos y de ninguna manera exagerados. Merece saberlos toda mujer y tenemos gran satisfacción en publicarlos:

Barcelona 8 de Enero de 1898.

Muy Sres. míos: Son muchos los casos en que durante mi larga práctica se me ha presentado ocasión de aconsejar su Emulsión Scott con hipofosfitos de cal y de sosa, y constantemente he podido apreciar sus efectos tan marcados y rápidos de tónico reconstituyente, á mi desgracia de

tomarla algún tiempo, niños, antes débiles, pálidos y con manifestaciones de raquitismo y escrofulismo, han mejorado rápidamente y se han vigorizado y robustecido.

Usado por las señoras durante el embarazo, este preparado constituye también un precioso agente para atender á las continuas necesidades de asimilación en que se encuentra el organismo de la criatura en formación — sostiene su robustez — reanima sus fuerzas y da energía á las que se encuentran debilitadas, resultando que soportan su estado sin fatiga alguna y dan á luz criaturas sanas y robustas.

Lo que se complace en manifestarles su atenta afectísima S. S.

EULALIA FORMENT DE VIÑALE. Profesora en Partos.

Gravina, 10, 2.ª

Los buenos resultados de la Emulsión Scott son casi increíbles. Esta preparación es encomiada por todos los médicos y está hecha bajo una fórmula que no ha podido ser imitada con éxito por nadie. La Emulsión Scott es una combinación de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa y glicerina, que forma una perfecta emulsión, agradable al paladar y de fácil digestión. Quienes prueben la verdadera Emulsión Scott se convencerán de lo superior que es á cualquiera otra fórmula de aceite de hígado de bacalao. La Emulsión Scott se distingue siempre por la marca de fábrica — un hombre llevando un gran pescado en la espalda — y su gran aceptación, como un tónico y reconstituyente, la hace merecedora de todo elogio.

Un frasco de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de València, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

Teatro-Numancia.

Para esta noche á la hora de costumbre, y fuera de abono, están anunciadas las obritas siguientes:

to las de enfermos que hayan padecido enfermedades contagiosas, que se lavarán precisamente en el lavadero construido al efecto por el Ayuntamiento.

Art. 253. Queda prohibido lavar en los arroyos y en los sobrantes de agua, que corran en la proximidad de los paseos públicos.

Art. 254. Las personas que con cualquier pretexto promoviesen altercados y riñas en los lavaderos, serán amonestadas la primera vez y multadas la segunda.

Art. 255. Si los arrendatarios ó guardas de los lavaderos se extralimitasen, usando de malos modales para con el público que á aquéllos concurra, las lavanderas darán queja al Teniente Alcalde del distrito para que imponga el correspondiente correctivo.

CAPÍTULO VI

Baños.

Art. 256. Se prohíbe á toda clase de personas bañarse durante el día en el río Duero, desde el llamado molino de Arriba hasta el molino del Medio.

ora jugando de negocios y precios de mercaderías, cosa que á todos menos á nosotros dos interesaba mucho, por ser los demás mercachifles ocupados en sus agios y ganancias.

Lo más importante para mí, y que me preocupaba en alto grado, era saber quiénes dominaban á la sazón en los pueblos de las llanuras babilónicas, si persas ó musulmanes, y qué clase de relaciones sostenían entre si los diferentes señores que por allí hubiese. Y digo que para mi propio interés estos conocimientos me importaban más que ningunos otros, porque, resuelto á seguir en aquellos lejanos países mi natural ejercicio, que es el de las armas, y considerando imposible conquistar, como lo hice en Erzerum para mi propio dominio lo que se ofreciera, érame preciso ponerme á las órdenes de los unos ó de los otros, y, como base de mi elección, conocer lo que en tan remotas tierras acaecía. En respuestas á mis preguntas, diéronme los mercaderes más conocedores del país, que eran los últimamente embarcados, todos los informes que habían podido recoger desde sus respectivos pueblos.

Por ellos supe la sangrienta y definitiva derrota que los persas hicieron sufrir al Soldán de Babilonia, desastre al cual sucedió inmediatamente la posesión de aquellos territorios por el ejército persano, mandado por un Capitán de Kandjatú, ó Kai Kotú, que de ambas maneras se llama el gran Khan

de Persia, y la división del territorio en varios señoríos, feudos del khanato, que se concedieron á los principales jefes vencedores. También me dijeron que á uno de esos capitanes le había tocado en el reparto el término de Mosseib, población que se extiende por ambas orillas del Eufrates, y que dicho señor hallabase á la sazón en abierta lucha nada menos que con su propia hermana, como gobernadora del próximo señorío de Kerbela.

Admiróme la nueva, por juzgar cosa bien extraña el feudo de una mujer en tierras recién vencidas, más todo quedó explicado al añadirme que gobernaba durante la menor edad de su hijo, el legítimo señor, y en gracia á la buena memoria del marido difunto, el Capitán que obtuvo el señorío, y á las notables condiciones de mando de su viuda, todo lo que había inducido al gran Khan á confirmar el feudo en el hijo y el gobierno actual en la madre.

Respecto á la contienda entre ambos hermanos, explicáronme que tenía su origen, parte en lo mal limitado de los confines entre uno y otro señorío limítrofes, y más aparte aún en asuntos de dinero, pues el Mosseib empeñábase en sacar contribución á los doscientos mil peregrinos musulmanes chinos que todos los años, allá hacia el mes de Febrero, cruzan por Mosseib dirigiéndose á Kerbela, mientras que su hermana le intimó á que dejase el camino libre á los que no hacían más que pasar sin detenerse por sus Estados.

La zarzuela en un acto y tres cuadros original de los señores Larribia y Casero...

Para mañana domingo a igual hora, siendo función de abono, se pondrán en escena la zarzuela en un acto y tres cuadros de Fiacro Yraizoz...

El cuento en un acto y en prosa dividido en dos cuadros original de Pablo Parellada...

La zarzuela en un acto y en verso dividida en tres cuadros, de José Jakson Veyan...

RECOMENDAMOS a nuestros lectores, en la seguridad de que quedarán satisfechos los siguientes productos de la Gran Destilería modelo...

Información DE ÚLTIMA HORA

EL CARLISMO

¿Era una de tantas jugadas de Bolsa lo de haber aparecido partidas carlistas en Cataluña?

Los hechos nos dicen otra cosa, desgraciadamente. Y he aquí nada menos que los textos oficiales...

SUSPENSIÓN DE GARANTÍAS EN ESPAÑA

El decreto suspendiendo las garantías constitucionales en España, ha aparecido hoy en la Gaceta.

Dicho documento que es de corta extensión, dice en su preámbulo poco más ó menos lo siguiente:

Tratándose de crear circunstancias de evidente gravedad, cuyo remedio habrá de ser en su caso de notoria urgencia, conviene adelantarse á los sucesos.

Las disposiciones tomadas por el Gobierno han frustrado en sus comienzos el movimiento rebelde iniciado en la provincia de Barcelona...

Tratándose de crear circunstancias de evidente gravedad, cuyo remedio habrá de ser en su caso de notoria urgencia, conviene adelantarse á los sucesos.

Las disposiciones tomadas por el Gobierno han frustrado en sus comienzos el movimiento rebelde iniciado en la provincia de Barcelona...

Pero es preciso, además, destruir rápidamente, sin trabas que dificulten ó malogren la gestión de las autoridades civiles y militares...

En tal concepto importa oponer á tan punibles propósitos medidas energías y previsoras que atajen el peligro de nuevas desventuras para la patria...

La suspensión de las garantías constitucionales en la nación, que con este objeto se propone á S. M., no durará más tiempo que el necesario para estirpar el mal iniciado y volver á la normalidad á todo el país...

Y hablando el Heraldo de Madrid de los registros que se hacen, dice:

Circular á los Gobernadores.

También ha aparecido en la Gaceta de hoy la circular que el ministro de la Gobernación dirige, por acuerdo del Consejo...

En esta circular se ordena á los gobernadores que dediquen especialísima atención á la cuestión carlista...

Que ejerzan una vigilancia extremada con aquellas personas que, por sus antecedentes ó conducta resulten sospechosas...

Para ello ordenará registros domiciliarios, detenciones, destierros y cuantas medidas extremas crean de necesidad.

Deberán también suspender las publicaciones carlistas y los Círculos y Casinos de dicho partido.

—Estamos pues en plena suspensión de garantías.

Partida en Alicante.

La prensa dá ya muchos detalles de la agitación del carlismo en la provincia de Alicante...

El Gobernador civil de aquella provincia ordenó que fuerzas de la Guardia civil saliesen en persecución del enemigo...

Otra versión dice que hacia Tibi y que va capitaneada por Selva llevando 30 hombres.

Han salido de Alicante dos compañías del Regimiento de la Princesa en persecución de los facciosos.

De Barcelona.

No se concreta nada nuevo acerca de nuevas partidas.

De lo que más se habla es de la conferencia del Obispo Morgades con el Capitán general...

El señor Obispo parece que procuró sincerarse, ofreciendo publicar una pastoral condenando el movimiento carlista...

Alarmas.

De Tarragona dicen que existió alarma al oírse algunos tiros en las calles...

En otras provincias, las alarmas que ha habido nada confirman.

Detenciones.

La prensa de Madrid y la de algunas provincias dan cuenta de las muchas detenciones que se verifican.

En Madrid se ha detenido al Marqués de Villadarias que acababa de llegar con instrucciones para el movimiento carlista.

También han sido detenidos los señores Solano y Granda.

En Bilbao lo ha sido también el Barón de Sangarrén.

En Zaragoza los señores Serrano Franquini y Alegría.

Al famoso carlista don Francisco Cervero, supuesto general y ministro de la Guerra de don Carlos, se le supone en Perpignan...

Y hablando el Heraldo de Madrid de los registros que se hacen, dice:

¿Qué extraño será el que de esos registros no resulte nada?—El Gobierno dice que afrontará las responsabilidades...

Weyler á Cataluña.

Dice un diario de Aragón que el gobierno tiene el propósito de enviar á Cataluña al general Weyler si no cede el movimiento carlista...

Esta disposición es muy comentada dando margen á que las gentes fantaseen mucho acerca de la proporción y alcance del citado movimiento.

“El Pelayo.”

El gobierno tiene ordenado que cuando el Pelayo llegue á Barcelona sean reclusos en él los detenidos con motivo del levantamiento carlista.

Lo que dice Sagasta.

El señor Sagasta se ha manifestado verdaderamente sorprendido por la suspensión de garantías en toda la Península.

Se comprendería que hubiera decretado el estado excepcional en las comarcas donde pueda temerse agitación...

La noticia más gorda.

Dinero inglés para los carlistas. Con este epígrafe publica el Heraldo de Madrid un sugestivo telegrama de su corresponsal Bonafoux...

El general Azcárraga, en su discurso-resumen de la política interior, ha dicho que las circunstancias no son graves pero como medida de previsión...

Consejo de ministros.

Bajo la presidencia de la reina se ha celebrado Consejo de ministros.

El general Azcárraga, en su discurso-resumen de la política interior, ha dicho que las circunstancias no son graves pero como medida de previsión...

Hablando de las partidas carlistas en armas ha dicho que no eran más que dos: una de quince hombres entre Jijona y Alcoy...

Ha hablado luego el señor Azcárraga de las pretensiones del Fomento de la Producción Nacional de Barcelona...

Ha dado cuenta el Sr. Azcárraga de la llegada del Pelayo á Barcelona á cuyo puerto ha llegado también el Hernán Cortés.

Ha hablado de política exterior tratando de la anexión del Transvaal á Inglaterra y del curso de las negociaciones de paz en China...

Se ha firmado la jubilación de 30 catedráticos de Instituto que han cumplido la edad de 70 años...

Acercas de la prensa. Ha dicho también el señor Azcárraga que la prensa, á pesar de la suspensión de garantías...

garantías, gozará libertad amplia para juzgar la conducta del gobierno, teniendo que atenerse en cuanto á la publicación de noticias de orden público á los informes oficiales.

Bolsa de Madrid

Cotización de ayer hasta las tres de la tarde.

- 4 por 100 interior contado 65,95
-Idem fin de mes 66,05
-Idem próximo 00,00
-Exterior contado 72,40
-Amortizable 4 por 100, 74,20
-Idem 5 por 100, 87,40
-Billetes de Cuba 6 por 100 (viejos) 78,60
-Idem al 5 por 100 (nuevos) 66,15
-Banco de España, 491,00
-Tabacos, 373,50
-Obligaciones de Filipinas, 00,00
-Francos, 32,80
-Libras 00,00

Bolsa de Buenos Aires.

Según telegrama particular recibido últimamente, el premio del oro ha sido el de 132,40.

LOS SALICILATOS DE VIVAS PÉREZ. A adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina... CURAN PRONTO Y BIEN A LOS ANCIANOS, A LOS TÍPICOS, A LOS DISENTÉRICOS...

MANUAL DE LA COCINERA NUEVO TRATADO DE Cocina, Repostería y Pastelería Prácticas. Contiene nociones del arte de trincar, y todo lo referente á la cocina, así española como extranjera...

POR 35 CÉNTIMOS. —Un tintero lleno de tinta negra buena. —Una carpeta de cinco sobres y cinco cartas de papel bueno. —Y un bonito portaplumas que vale para bolsillo.

SORIA: 1900.—TIP. DEL «NOTICIERO.»

# Vigor del Cabello del Dr. Ayer

## Es el mejor cosmético



Hace crecer el cabello,  
Destruye la Caspa,  
Y con su uso el cabello gris vuelve a tomar su color primitivo.

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer está compuesto de los ingredientes más escogidos. Impide que el cabello se ponga claro, gris, marchito ó rasposo, conservando su riqueza, exuberancia y color hasta un período avanzado de la vida. Cura los humores y la comezón.

Cuanto más se usa, más rápidos son sus efectos.

Póngase en guardia contra imitaciones espúreas. El nombre de "Ayer" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

### Gran Lotería de dinero con garantía del Estado de Hamburgo

Esta Lotería garantida por el Estado está representada por 118.000 cédulas de las cuales 59.010 salen ganando; entre ellas una con el Premio extraordinario. Todos estos billetes han de sacarse dentro del breve tiempo de algunos meses, en 7 clases consecutivas.

Importe total de todos los premios.

Millones **202,000** Margos

La ganancia mayor será en el caso más favorable de

Mark **500.000-1.625.000**

Premio extraordinario de Mk.	300,000	1 prem. de Mk.	20,000
1 premio	200,000	16	10,000
1 >	100,000	56	5,000
1 >	75,000	102	3,000
2 >	70,000	156	2,000
1 >	65,000	4	1,500
1 >	60,000	612	1,000
1 >	55,000	1030	300
2 >	50,000	20	250
1 >	40,000	57001 de 200, 169,	
1 >	30,000	150, 148, 115, 100,	
		78, 45, 21.	

El premio mayor de la 1.ª clase es de Marcos 50.000, de la 2.ª clase M. 55.000, de la 3.ª clase M. 60.000, de la 4.ª clase M. 65.000, de la 5.ª clase M. 70.000, de la 6.ª clase M. 75.000, y de la 7.ª clase eventualmente de M. 500.000, pero en todo caso de M. 300.000, 200.000, etc., etc.

El precio de las cédulas está fijado por el gobierno.

El de los lotes de la primera clase es como sigue:

un lote entero original	Ptas. 9,60
172 >	4,80
174 >	2,40

Al pedir los lotes hay que acompañar el pedido con una remesa del importe, al contado, en billetes de banco de cualquier país europeo, estampillas de correo ó giro mútuo.

Inmediatamente después de recibidos los pedidos la casa WINDUS Y CIA. despacha las cédulas originales á los emitentes.

El pago de los premios se verifica prontamente de conformidad con la planta y bajo la garantía del Estado.

La casa firmada ya ha estado muchas veces en la situación dichosa de pagar ganancias considerables á sus interesados; citamos solamente las ganancias de: 2 á M. 300.000, 230.000, 200.000, 5 á M. 100.000, 90.000, 3 á M. 80.000, 70.000, 60.000, 55.000, 50.000, 40.000, 30.000, y muchas otras de M. 20.000, 15.000, 10.000, y 5.000.

Como se puede esperar también esta vez una participación numerosa, se ruega dar las órdenes para el primer sorteo tan pronto sea posible, pero en todo caso antes del

15 de Noviembre.

Sírvanse dar sus órdenes directamente y con toda confianza á la Casa de Bancos

**Windus y Cia.**  
HAMBURGO

# La Salud á domicilio. - La Margarita en Loeches

Antibiliosa antiescrofulosa, antiherpética, antifilítica, antiparasitaria y muy reconstituyente. Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera con grandes diplomas y medallas de oro y distinciones en todas las Exposiciones.

Depósito central: Jardines, 16, bajo, Madrid.—Prevenirse contra anunios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y áunm ejores, dicen que NO IRRITAN, y es por que carecen de fuerza. La de LA MARGARITA se adopta á todos los estómagos, NO IRRITA, y mezclándola con agua resulta muy superior á los similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA sus condiciones terapéuticas tampoco, pues cura con facilidad y prontitud gran número de afecciones del estómago, bilis, herpes, reumatismos, llagas, anemias y demás que expresa la etiqueta de las botellas y su GRAN CAUDAL DE AGUA de que carecen las demás aguas, le permiten tener UN GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedid prospectos y hojas clínicas que se entregan gratis. Venta en Soria, en la farmacia de D. Santiago Ruiz y en la farmacia y droguería de Morales, sucesor de Calahorra.

## EL RABIOSO DOLOR



DE  
**Muelas cariadas**

pone al hombre desfigurado, triste, meditabundo, y á veces iracundo. La causa de estos males se destruye en un MINUTO y SIN RIESGO ALGUNO usando el

**AIBAP GERONA**

(anagrama) de ANDRES Y FABIA, farmacéutico premiado de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo Destruye también la fetidez que la carie comunica al aliento.

De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia.—En Soria Farmacia de D. Fernando Peña Capdet, Sucesor del Dr. Monge.

**EMULSION NADAL** con 80 por 100 aceite puro hígado bacalao y glicerofosfatos é hipofositos de cal y sosa. Aprobada y recomendada por el Colegio Médico oficial de Barcelona y analizada por el Dr. Bonet, Catedrático de Farmacia en la Universidad de Madrid. Es alimento, golosina y medicamento tónico y estimulante del desarrollo físico: aumenta la secreción láctea; ayuda al crecimiento de los huesos y salida de los dientes; de efectos positivos en las embarazadas y en la infancia. Es crema fluida, blanquísima y la más agrapable (se conserva siempre).

Cura la tos, catarros, bronquitis, tisis, escrófulas, linfatismo, raquitismo, debilidad, gota, reumatismo, diabetes, etc., etc.—De venta en las principales farmacias. Depósitos: En Soria, J. Morales; y M. Nadal, Tarragona.

**EL VICHY ESPAÑOL**  
AGUAS DE SOBRON Y SOPORTILLA

Las más alcalinas de su clase en España. Las mejores para mesa, sin sabor á sales, facilitan la digestión. Corrigen las afecciones del Estómago, del Hígado, intestinos, conductos biliares, riñones y vías urinarias.

SE VENDEN en TODAS LAS FARMACIAS y DROGUERIAS. PIDANSE en TODOS LOS BUENOS HOTELES y RESTAURANTES.

## POMADA MILAGROSA

Descubrimiento notable en beneficio de la mujer. Cura las grietas de los pechos por rebeldes que sean, en 24 horas.—Depósito en Soria: Don José Morales Orantes, Droguería y Farmacia.

### Vino de Peptona Peña.

Preparado con vino generoso de Málaga y Peptona químicamente pura. Su uso opera una verdadera digestión artificial. Altamente recomendable en las convalecencias, dispepsias, anemia, atonía del estómago, catarros intestinales, etc., etc.

Precio de la botella, 4 pesetas.

Farmacia del autor señor Peña (sucesor del Dr. Monge)

Postigo 10.—Hoy Marqués del Vadillo.

SORIA 4-5

### Guía Eraso.

Es la Guía de ferrocarriles mas completa que se ha publicado. Se vende en Soria, Imprenta de P. Rioja á una peseta ejemplar.

### A LAS SEÑORAS

**La sombrerería de Hilarie Blasco, Collado, 70,**

Participa á su antigua y numerosa clientela, que con inteligente Modista de Madrid, presentará esta temporada, bonitos modelos de Sombreros y se dedicará esta Casa á la confección y composición de los mismos; admitiendo cuantos encargos se la confien en Tocas, Sombreros y Bebés para niños.

Gusto, elegancia y economía.

### LIBRITO UTIL

Tal es el titulado *Secretario Universal* que contiene las reglas generales para escribir cartas y documentos, y se divide en cuatro partes.

—Sentidas cartas de amor, aumentadas con el lenguaje de las flores, del abanico, del reloj, de la Flora, el abecedario mudo con figuras grabadas y otras varias curiosidades que deben conocer y tener muy presentes las personas enamoradas.

— Toda clase de cartas familiares, para usar en ellas el lenguaje más propio y correcto.

—Cartas Comerciales, en general, marcha de las negociaciones y giros, ofrecimiento de servicios, comisiones y representaciones, fundación de establecimientos y razón social, disolución de una Sociedad, etc., etc.

Mas un minutarario para elevar exposiciones á las Autoridades y funcionarios públicos.

Tan útil librito, perfectamente encuadrado llevando portada al cromo, tan solo cuesta **setenta y cinco céntimos**, en la Imprenta de P. Rioja.—SORIA.

**LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL**

Compañía de Seguros Reunidas

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

24 AÑOS DE EXISTENCIA

--Seguros contra incendios--  
--seguros contra la vida--

Subdirector en Soria, don José Castellvi, Plaza de Acuña, (antes Herradores), 15, principal. —66—

### NOTICIERO DE SORIA

Es el periódico más barato de la provincia.

Se publica los miércoles y sábados.

Oficinas: Collado, 42, bajo.

PRECIOS de suscripción.	Por tres meses.	Por seis idem.	Un año.
En Soria.....	1,25 pts.	2,50 pts.	4,50 pts.
Fuera de Soria.....	1,50 id.	2,75 id.	5 id.
Extranjero.....	2,50 id.	5,00 id.	9 id.

Pago anticipado.

**GENIZA**

Se compra estando limpia. Informarán en la imprenta de este periódico.